
商务及经济发展局局长与传媒谈亚洲电视事宜和旅游发展（只有中文）  
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（三月一日）出席电视节目后与传

媒的谈话内容： 

 

记者：局长，亚洲电视没再委任雷竞斌为董事，它有否通知通讯事务管理局？ 

 

商务及经济发展局局长：据我所知，通讯事务管理局已收到有关通知。 

 

记者：有否理由？ 

 

商务及经济发展局局长：根据我们的规例，它无需说明理由。根据条例，这类主

要人员或董事的调动须在七天内通知（通讯事务管理局），它已经根据条例作出

通知。 

 

记者：另外有传王维基正与亚视洽谈租用亚视的频道，当中涉及甚么？当中细节

又是怎样的？ 

 

商务及经济发展局局长：我不会揣测有关机构的运作，如有需要通知通讯事务管

理局，我相信有关机构会通知。 

 

记者：启德地皮方面，你刚才提过是高增值土地，但其实这块地皮二○一七年才

会推出，酒店才会落成，中间这三年旅客及很多设施也饱和，局方如何处理？ 

 

商务及经济发展局局长：这六幅土地是酒店供应的其中一些措施，大家看到《财

政预算案》中也提到（香港）迪斯尼（乐园）的新酒店及海洋公园的海洋酒店，

也是新酒店，再配合美利大厦酒店项目，在这方面推出一千五百个酒店房间。另

外，陈茂波局长也在新卖地计划提到，在东涌有一块新地，会供应约一千二百个

酒店房间。 

 

  所以，我们看到二○一七年的酒店房间供应，会由现时的七万个增加至八万

四千个。大家看看，二○○八年只有五万五千个房间，到现时的七万个已增加百

分之二十七。在这方面，我们会尽量在酒店土地供应方面，及以其他措施，多管

齐下增加酒店房间供应。大家也看到，以往有些只作酒店用途的卖地，及活化工

厦和历史建筑物作为酒店用途的措施，我们希望在多管齐下的情况下，能增加酒

店房间予旅客。 

 

记者：局长，你刚才提过，这次六幅启德地主要是高端、高增值土地，但之前在



节目中（记者）也说过，五星级酒店入住率一直不是太高，大约为八成多，有否

评估过有多少人可以买入这几幅酒店地皮？还有，地皮在这么好的位置，如果评

估不到其入住率，是否太急进？ 

 

商务及经济发展局局长：我没说评估不到其入住率。大家看到，酒店入住率达八

成已是很高的数目，近年更已接近九成。考虑到旅客数量预计增长很大，二○一

七年会有七千万旅客，所以我们看到酒店需求很大，特别要好好利用这六幅土地，

你看到它在启德邮轮码头旁，看到蓝天海景，很美，亦配合整个启德发展区的计

划，我们认为这些土地比较适合发展高端酒店。 

 

记者：未来会有很多新酒店落成，但交通安排方面，有否想过如何疏通内地旅客，

或内地旅客和其他香港人占用交通工具，例如港铁？ 

 

商务及经济发展局局长：随着启德发展区、启德邮轮码头落成，酒店兴建，及其

他住宅、商用及体育设施落成，我相信有关同事会因应在不同期间落成的项目，

在交通安排方面确保畅顺，所以我们在启德发展区的设施，包括「飞跃启德」项

目、旅游汇点，也会因应需要在交通上作出配合。 

 

记者：之前说过现在主要想吸引高端客，如何吸引多些高端客？现在启德方面的

主要项目都是旅游、消费，香港似乎一直也只发展这方面，香港旅游发展局方面

会否有多些新意？ 

 

商务及经济发展局局长：旅客有许多不同类型，旅客的需求和香港所需的设施亦

有所不同，除了购物方面、乐园等景点外，也有其他例如生态旅游、绿色旅游或

传统美食，这些他们都有兴趣，所以我们在产品设计方面要多花心思。我们有个

新旅游产品设计计划，与业界一起共同开拓新旅游产品，正正希望针对不同旅客

的需要，为他们提供多元化、丰富的旅游体验。  
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